



Recuerda que puedes escuchar el podcast de esta semana pinchando [AQUÍ](#)

Guadalcanal *Información*

Síguenos en Facebook e Instagram y también en whatsapp y Telegram



La calle Milagros pasa a denominarse Dr. Ángel Nogales

DEPORTES

Infantil y Senior finalizan su temporada

Léelo en [GuadalcanalDeportes](#)



ACTUALIDAD

La Alcaldesa valora como positivo el encuentro con el Gerente del Área de Salud Llerena-Zafra





Reconocer en vida

En nuestra cultura es común honrar a personas póstumamente, pero ¿por qué esperar a que ya no estén para valorar su impacto? Reconocer a las personas en vida es justo y estimulante para la sociedad. Celebrar a quienes han dedicado su existencia a causas nobles o artísticas mientras pueden sentir el aprecio fomenta una cultura de respeto y aprecio.

La postergación del reconocimiento hasta después de la muerte deshumaniza, reduciendo al individuo a una memoria abstracta. Un reconocimiento en vida cambia la narrativa personal y colectiva, reafirma los esfuerzos del homenajeado y ofrece un momento de reflexión sobre los valores dignos de celebración.

Honar en vida es un acto de justicia y visión a futuro que fortalece la comunidad. Celebremos la grandeza hoy, aquí y ahora.

ÍNDICE DE CONTENIDOS

Actualidad.....	3
Personajes de Guadalcanal.....	6
El objetivo.....	7
En Portada.....	8
Educación.....	10
Deportes.....	12
Sociedad.....	14
El Tiempo.....	15

TELÉFONOS DE INTERÉS

Casa de la Cultura

954886830

Consultorio Médico

955889515

Farmacia

954886115

Gasolinera

954886246

Guadalinfo

9544886120

Guardia Civil

954886013

Policía Local

647521911

Coche Correos

637168049

SAE

955889576



Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura



Sierra Norte de Sevilla
Geoparque
mundial de
la UNESCO

La Junta de Andalucía amplía el plazo de presentación para el Bono Carestía

Redacción

La Junta de Andalucía ha decidido extender el plazo para la solicitud del Bono Carestía, una ayuda económica destinada a familias en situación de vulnerabilidad con menores a su cargo. La nueva fecha límite para presentar la solicitud es el próximo 28 de mayo a las 15.00 horas.

Como bien recordarán, se trata de una prestación de pago único de 200 euros dirigida a las familias con menores que se han visto afectadas por el aumento generalizado de los precios de productos y suministros básicos. Para ser elegibles, los ingresos de la unidad familiar durante el año 2022 deben ser inferiores a tres veces el Iprem anual vigente, es decir, menos de 21.600 euros.

La solicitud debe realizarse exclusivamente de manera telemática. Para ello, los interesados deben contar con un certificado electrónico o Cl@ve. La Junta de Andalucía ha habilitado un enlace específico en el Catálogo de Procedimientos y Servicios de su página web donde se puede llevar a cabo el trámite. Además, hay disponible una guía explicativa y un número de teléfono, el 955012012, para resolver cualquier duda o asesorar sobre el proceso.

Requisitos para Ser Beneficiario

Para ser beneficiario del Bono Carestía, es necesario cumplir con los

BONO CARESTÍA
contra la inflación

200€
en un único pago

Familias con menores e ingresos inferiores a 21.600€/año

 Plazo solicitud **ampliado hasta el 28 de mayo**

Más información
 **955 012 012**
 **lajunta.es/bonocarestia**


Junta de Andalucía

siguientes requisitos: los ingresos totales de todas las personas que componen la unidad familiar deben ser inferiores a 21.600 euros en 2022; todos los miembros de la unidad familiar deben estar empadronados en algún municipio de Andalucía. La unidad familiar debe incluir al menos un menor de 18 años sobre el cual se ostente la guarda y custodia, y este debe estar empadronado en el mismo domici-

lio.

Desde que se inició esta ayuda el pasado 11 de abril hasta el 9 de mayo, se han registrado 61.432 solicitudes, que deben pasar por un proceso de validación para determinar cuáles cumplen con los requisitos para recibir el bono. Además, hay más de 126.200 borradores de solicitudes que aún están pendientes de completar la documentación necesaria.

Convocadas ayudas para promover el asociacionismo

Redacción

La Junta de Andalucía ha publicado en su Boletín Oficial (BOJA) una nueva convocatoria de ayudas destinada a promover el asociacionismo entre los trabajadores autónomos. Estas ayudas, impulsadas por la Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo, buscan financiar los gastos operativos de las asociaciones profesionales de este sector, así como de organizaciones sindicales y empresariales que apoyen a los trabajadores por cuenta propia.

El objetivo principal de estas ayudas es cubrir parcialmente los gastos de funcionamiento de las asociaciones que agrupan a trabajadores autónomos, fortaleciendo así su capacidad de acción y representación. Entre los beneficiarios potenciales se encuentran tanto las asociaciones profesionales del trabajo autónomo inscritas en el registro correspondiente de la comunidad autónoma de Andalucía, como las organizaciones sindicales y empresariales que incluyan el apoyo a los autónomos entre sus fines.

La convocatoria, que cuenta con un presupuesto total de tres millones de euros para los próximos dos años, se realizará en régimen de concurrencia competitiva. Esto significa que las subvenciones se otorgarán a las asociaciones y organizaciones que cumplan con los requisitos establecidos y presenten los mejores proyectos en términos de impacto y viabilidad.



Las ayudas están destinadas a cubrir los gastos operativos incurridos durante el año 2024, desde el 1 de enero hasta el 31 de diciembre. Los gastos que se considerarán para la subvención deben haber sido abonados antes del 1 de enero de 2025. Este enfoque garantiza que las asociaciones puedan recibir apoyo financiero para las actividades y gastos que ya han efectuado, proporcionándoles una base más sólida para planificar y ejecutar sus acciones.

Con esta iniciativa, la Junta de Andalucía pretende fortalecer el tejido asociativo de los trabajadores autónomos, un colectivo que desempeña un papel crucial en la economía regional. Al financiar parte de los gastos operativos de estas asociaciones, se espera que puedan mejorar sus servicios, incrementar su capacidad de incidencia y ofrecer un apoyo más eficaz a sus miembros.

Para más información pueden consultar el siguiente [ENLACE](#).

Operarios de la Mancomunidad proceden a la limpieza de paradas y contenedores



Redacción

Los operarios de la Mancomunidad Sierra Morena de Sevilla han procedido a limpiar este pasado martes las distintas paradas de los contenedores de basuras de nuestro pueblo. Además de esta limpieza, señalan desde el Ayuntamiento, es necesario que entre todos contribuyamos para tener el pueblo más limpio. Asimismo, piden que se respeten los horarios y que se tire la basura donde es debido. Por otra parte, se ha querido recordar también que las cubas del polígono no son para tirar escombros, sino para el depósito de enseres. “Hagamos de Guadalcanal un lugar más limpio en el que vivir. Insistimos que mantener nuestro pueblo limpio es tarea de Todos” señalan desde el consistorio.



138. “La fidelidad de Enríquez”

Continuamos conociendo la vida de nuestro ilustre paisano Alfonso Enríquez a través de la viñetas de Jesús Rubio. En esta ocasión, lejos de batallas bélicas o ascensos significativos se nos habla de algo tan importante como la lealtad, algo en lo que también destacó Enríquez.

Si quieres conocer y saber más acerca de Jesús Rubio puedes seguirlo en sus cuentas de [f](#) y [t](#)

Su fidelidad a la corona era evidente. Ya en la regencia de **Fernando de Antequera** y **Catalina de Lancaster**, durante la minoría de edad de **Juan II**, respondió **Alfonso Enríquez**, en nombre de todos los nobles, que se obedecería sin rechistar todo cuanto dispusieran los regentes.





El guardian invisible

Miguel Ángel Nieto



Miguel Ángel se puso a hacer fotografías con una cámara automática que le regaló su padre con 13 ó 14 años. Hizo un curso por las tardes en el Néstor Almedros de Tomares y otro de revelado B/N en cuarto oscuro en un local de la calle Enladrillada de Sevilla. Se arrepiente de no haberse dedicado fielmente a ello, pero todavía dice que no es tarde. A veces cuando hace algún tipo de foto, ya sea en el campo, pueblo o en la ciudad, recurre a imágenes de películas que pueda tener en la cabeza. Cuando ve el momento de hacer un determinado tipo de fotografía, se acuerda y pum! las hace. Durante una época, fue un devorador de cineclubs en el centro de Sevilla y muchas veces los fotogramas le inspiran a la hora de hacer una foto.



Regina Rivero valora como muy positivo el encuentro con el Gerente del Área de Salud Llerena-Zafra



Redacción

La Alcaldesa de Guadalcanal, Regina Rivero, ha manifestado como muy positivo el encuentro que mantuvo hace unos días con el Gerente del Área de Salud Llerena-Zafra, Fernando de la Iglesia. Un encuentro que tiene lugar después de que semanas antes las respectivas consejerías de Salud de Andalucía y Extremadura se reunieran en Sevilla para tratar diversos temas entre los que se encuentra un posible convenio para que los pueblos de la Sierra Morena de Sevilla puedan ser atendidos en el Hospital de Llerena. La primera edil guadalcanalense resaltó el trato y la atención recibida por su parte y de todo el equipo directivo de este Área de Salud, y también agradeció al Alcalde de Llerena, Daniel Lara, y a todo su equipo de gobierno, el apoyo en este sentido.

Según destacó la Alcaldesa, “la sintonía entre pueblos, así como las consejerías extremeña y andaluza, y los servicios de Salud, SAS y SES, es muy satisfactoria, por lo que esperamos que el convenio sea una realidad, ojalá se consiga. Nosotros seguiremos luchando incansablemente para que así sea. Sabemos que con la constancia llegaremos lejos”.



La calle Milagros pasa a llamarse calle Dr. Ángel Nogales



Redacción

Este sábado ha tenido lugar el cambio oficial de nombre de la calle Milagros que, a partir de ahora, pasará a llamarse Dr. Ángel Nogales. Se trata de una iniciativa de los propios vecinos de Guadalcanal que está respaldada por más de setecientas firmas y la de los vecinos de la propia calle Milagros. Además, la propuesta ha pasado por el pleno municipal, aprobado por unanimidad por PSOE, AMI y PP. Un cambio con amplio consenso que reconoce la labor de este ilustre médico cirujano, quien se entrega de manera incondicional y humana a todos sus pacientes. En el acto de inauguración estuvo presente la Alcaldesa de Guadalcanal, Regina Rivero, así como miembros del equipo de gobierno.



Colocados nuevos toldos en el patio del CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca



Redacción

Desde esta semana el CEIP Ntra. Sra. De Guaditoca cuenta con un nuevo toldo para mitigar el calor de éstos últimos meses de curso. Un toldo que el centro llevaba tiempo esperando y que el Ayuntamiento de Guadalcanal ha instalado dotando así de sombra estas nuevas áreas.

El Ayuntamiento ha deseado que con la instalación de este nuevo toldo los niños y niñas del centro disfruten de su descanso y juegos de un modo más apacible.



Juanlu, alumno del IES Sierra del Agua elabora una página web dedicada a las motos y a la información del instituto



Redacción

El alumno del IES Sierra del Agua de Guadalcanal, Juanlu, ha creado su propia página web dedicada al mundo del motociclismo. Se trata de un portal dedicado a esta gran pasión en el que se da a conocer todo lo relativo a esta modalidad deportiva, con información detallada de lo que es en sí el motociclismo, además de ofrecer el calendario de la competición de este año y de dedicar un apartado a preguntas y respuestas y con-

sejos relativos a este apasionante mundo.

Aunque el eje central de la página es el de las motos, Juanlu también ha querido dedicar un apartado en su web a la actualidad del centro, y así ha elaborado un noticario en el que va dando cuenta de lo que acontece en el centro. De esta manera, podemos encontrar información acerca de la reciente feria del libro que ha tenido lugar en el instituto, el proyecto Verde Esperanza o la

marcha del Día de la Salud que tenía lugar recientemente.

Sin duda, poner en funcionamiento una página web no es nada fácil, y requiere tiempo y perseverancia, lo que hace aún más significativo el trabajo llevado a cabo por Juanlu.

Desde Guadalcanalinformación invitamos a todos a que visiten este gran trabajo realizado por Juanlu, y para facilitar esta labor dejamos a vuestra disposición el [ENLACE](#) a la misma.

Victorias para Infantil y Cadete y derrota de nuestro equipo Senior



Redacción

Se cerró la temporada para nuestros Seniors y nuestros Infantiles, con distinta suerte para cada uno de ellos. Por su parte, al Cadete aún le queda un partido para decir adiós a este curso 2023-2024.

Senior

El Coso fue testigo este sábado de la despedida de la actual temporada para nuestro equipo Senior. Lo hizo enfrentándose al Burguillos y salió de nuevo derrotado. Una vez más el equipo lo dio todo, pero no tuvo

la suficiente fortuna para sacar algo positivo. Habrá que esperar mejor suerte para el próximo año.

Infantil

El equipo Infantil, por su parte, también cerró la temporada en casa. Lo hizo unas horas antes, concretamente a las nueve de la mañana, en horario unificado pues nos jugábamos el campeonato, aunque todos sabíamos que era imposible que el Rinconada pediera en casa frente al Burguillos. Aún así, el partido fue una fiesta y nuestro equipo logró

vencer por ocho goles a cero al Toci-na Los Rosales, acabando en segunda posición, en una temporada para el recuerdo.

Cadete

Por último, el Cadete jugó fuera de casa, en Alcolea, un campo maldito para los nuestros, que de un plumazo se quitaron todos los complejos, los miedos y los fantasmas. Ante un conjunto venido a menos, nuestros Cadetes lograron una victoria aplastante por cero goles a cuatro que, además le mete de lleno en la lucha por la segunda plaza.

Equipo menos goleado y con 14 porterías a cero en 26 jornadas



Redacción

Como hemos indicado, la temporada del Infantil del Guadalcanal ha sido brillante. Tal vez la guinda hubiese sido conseguir el campeonato, pero independientemente del ese hecho el equipo puede darse por satisfecho. No habrá logrado ser campeón, pero sí que ha conseguido ser el equipo menos goleado del grupo, recibiendo tan solo 23 goles en 26 partidos. En catorce de estos encuentros nuestra portería ha permanecido a cero, algo que no todos los equipos pueden decir. Y todo ello con tan solo cinco jugadores de segundo año, y de los que únicamente solo dos sabían lo que era jugar al fútbol 11.

No sabemos aún que deparará la siguiente temporada, en las que esos cinco jugadores de segundo año pasarán a ser Cadetes. Sea como sea, lo de este año es para enmarcar.



Pueden ampliar información, consultar clasificaciones y leer otras noticias deportivas en
Guadalcanal Deportes

La Mancomunidad Sierra Morena abre plazo para la inscripción a un nuevo curso

Redacción

Dentro del programa Sierra Morena Medioambiental de la Mancomunidad de Municipios Sierra Morena de Sevilla, se ha lanzado la convocatoria para la primera edición del curso online “Introducción al Real Decreto 1055/2022 de Envases y Residuos de Envases”. Este curso, de 20 horas de duración, es gratuito y ofrece un certificado de aprovechamiento emitido por la Mancomunidad y la Diputación de Sevilla.

Los interesados podrán inscribirse hasta el 29 de mayo de 2024. La inscripción se realiza a través del formulario disponible en el siguiente enlace: [Formulario de Solicitud](#).

El curso, que se impartirá de manera online entre el 12 y el 26 de junio de 2024, tiene entre sus objetivos comprender el marco legal relacionado con los envases y residuos de envases en España, enfocado en el Real Decreto 1055/2022; familiarizar a los participantes con conceptos clave y actores involucrados; conocer las obligaciones básicas y promover la sensibilización ambiental; fomentar la autorregulación por parte de los productores de envases y otros agentes; o aplicar de manera práctica los conocimientos adquiridos.

Esta acción formativa está dirigida preferentemente a ciudadanos y emprendedores de la co-

Curso Online

INTRODUCCIÓN AL REAL DECRETO 1055/2022, DE ENVASES Y RESIDUOS DE ENVASES

1ª Edición

Duración: 20 horas Fecha: del 12 al 26 de junio de 2024

Registro de Solicitudes a través de la web - Plazo abierto hasta el 29 de mayo

<https://forms.gle/3h7GZxPT0CE09>

Para más información:
Tel. 655 814 427 - 954 88 46 30
Email: formacionmancomunidadesms@gmail.com
Web: <http://mancomunidadsierramorena.es/formacionmedioambiental/>

Gratuito y con Certificado de Aprovechamiento

Proyecto Mancomunidad Sostenible

marca interesados en la economía verde; empresas, PYMES y autónomos del sector socioeconómico del territorio; y población general interesada en el sector medioambiental.

Contenidos

El curso abordará temas como la introducción al Real Decreto y Marco Normativo; la definición de envases y residuos de envases; la clasificación de envases según el Real Decreto; los agentes implicados y responsabilidades; los instrumentos de planificación en materia de envases y residuos de

envases; la prevención y reutilización de envases; y la responsabilidad ampliada del productor.

Al finalizar el curso, los participantes que superen el sistema de evaluación recibirán un certificado de aprovechamiento expedido por la Mancomunidad de Municipios Sierra Morena de Sevilla y la Diputación de Sevilla.

Para participar en el curso, los inscritos necesitarán un ordenador con conexión a internet, y una cuenta de usuario de Google o correo electrónico de Gmail para acceder a la plataforma de Google Classroom.



El tiempo en Guadalcanal

Apuramos el mes de mayo y lo hacemos con un tiempo que, verdaderamente, es de mayo. Ni el calor extremo ni el frío desmedido son propios de este mes. Estamos en plena primavera y ese es el clima que ha de imperar, y de hecho esta semana ya impera.

Para empezar, tendremos unas temperaturas que ya rozarán los treinta grados o que incluso los superarán como es el caso del domingo, cuando el termómetro subirá a treinta y uno. Por su parte, las máximas también experimentarán una ligera subida, aunque pueden ser algo frescas por la noche. Aún con todo, de ocho pasarán a trece grados en apenas unos días. En cuanto a la lluvia tan solo podría aparecer, muy tímidamente, en la tarde del martes.



La frase de la semana

“San Isidro labrador quita el agua y saca el sol”

El patio de la parroquia pasa a llamarse Beato Don Pedro Carballo Corrales

Redacción

Este pasado viernes, tras la misa de la tarde tuvo lugar la inauguración del rótulo en honor a D. Pedro Carballo Corrales. Un rotulo que el Ayuntamiento de Guadalcanal ha tenido a bien conceder a la parroquia y que lucirá en el patio de la misma con motivo de la beatificación de este antiguo párroco de Guadalcanal. El acto contó con la presencia de Monseñor Don Ramón Valdivia, así como del Párroco actual de Sta. María de la Asunción, D. Aniceto Vadillo y la Alcaldesa de Guadalcanal, Regina Rivero, así como miembros del equipo de gobierno.

